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PTA アンケート フリーコメント集計 １年生 

 

① ふれあい行事（1～5年が参加の行事) 

・ふれあい行事でなく参観で良い。 ・参加できない親もいるため子どもがかわいそう。 

・ふれあい行事に参加できない保護者がいたり、低学年の場合自分の子どもと組めないのは子どもの立場からす

るとなくても良いのかなと思います。他の方法については意見がなく申し訳ありません 

・1〜2年の低学年対象ではどうでしょうか。入学当初は学校生活を見ていたいと思うが、働いている方も多くな

る学年だと思うので。 

・土日祝日なら行けるが、お別れ会の時期など特に他にも休まなければならないこと(説明会や入学式・卒業式)

も多く出席が難しい。 

・行事に参加する時間分を子どもから学校の話を聞く時間、子どもと触れ合う時間にしたいです。 

・親が来る来ないなど、不平等や劣等感を感じるものはいらない。1〜6年の子ども達間で触れ合ってほしい。 

・全員が参加できる日程ではないので必要性を感じられない。参加できなかった家庭の子どもがかわいそうであ

る。廃止になれば行事内容等を考えて頂く役員さんの負担も軽減できるのでは？ 

・自分の子どもと組めない、というのが悲しい点です。何とかうまい具合に自分の子どもと触れ合えるように、

かつ親御さんが来られないお子さんも楽しめるような工夫があればと思います。 

 

② お別れ会(6 年のみ参加の行事) 

・クラスでするものではないでしょうか。保護者も行くべきなのかわかりません。 

・子どもだけでやるなら良い。 

 

③ ベルマーク活動 

・もっと集めやすいペットボトルの蓋とかがいいです。 ・子どもに計画や集計させる。 

・子ども達でできないでしょうか？ クラブの係の一環で…。 

・ベルマークでの購入は原価なので他に安く購入する方法はないのか検討する。 

・必要経費であるなら出費も仕方ない。ベルマークに良いイメージがない…。 

・中学校の何十倍も収入になっていると思います。 

・もっと効率化できるはず。家庭に台紙を渡して事前に貼ってもらうとかできないのか。 

・効率が良くないので、児童が 800 人近くいたら一児童から 100円徴収してくれた方が助かります。 

・集めるだけなら良いが点数数えたりするのに仕事を休む？と疑問→ボランティアや子ども達でやってほしい 

・各個人が集めることによって、学校が充実した施設になるならば必要だと思います。 

・どんなものなのかわからないが、ふれあい行事のような感じならあったらいいと思う。 

・現金や備品になって子どもたちが使えるものに変わるなら良いと思う。 

・無くなったら、集めているベルマークはどこへ持っていったらいいかわからない。集計活動は子ども達に参加

させてもいいと思う。ベルマーク委員とか…。 

・参加したことがないが、集まったのを分けるのに時間がかかると聞いた。提出の際にできることがあれば教え

て頂いたら分けられた。 

・費用対効果が悪すぎる。活動日を決め有志を募る。集まらなければ活動しない。 

・各家庭にて日々少額ずつでいいので集金したらいいと思う。労力と見合っているのか疑問。 

・募金。廃止に一票ではありますが現状は知りたい。どのくらい時間をかけていくら集まっているのでしょうか。 

・PTA 会費から補填。仕事を休んで作業したのに見合わない額しか集まらないため。 
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④ アルミ缶活動 

・市で回収できないのか。 ・各家庭で破棄。 ・募金 ・現金化に対する労力が大きい。 

・自治会で出しているため持ってきたことがありません。(収入は自治会) 

・わざわざ持っていかない。いらない。集める必要ない。現金化というが元は市の資源ゴミ。わかっていて自主

回収している方を取り締まった方が良いと思う。鍵付きのゴミ箱か公園などの集合回収でも良いと思う。 

・現金化された使い道がわかりません。 

・ベルマークもアルミ缶も本当に必要なものが買えているのであれば、どちらかを続けるなどしても良いと思う 

・ベルマークと違いスーパー他でもアルミ缶回収をしているので、わざわざ PTAで集める必要がないと思う。現

金収入が無くなるという点では、その現金で購入しているものが本当に必要か？ (収入があるから使わないと

いけない→とりあえず購入しているという状況になっていないか)必要ならば PTA 会費からまかなえないか？

まかなえないなら 1人いくらかで徴収すればいいと思う。 

・アルミ缶活動自体知らなかった。缶の日に捨てられるし仕事を休んでまで活動する必要がないと思います。 

・リサイクルという観点からは必要だと思うけれど、実際に活動したことがないので負担具合がわからない。缶

を潰すなど、児童ができることがあれば児童にやらせる方が意味はあると思う。 

・PTA 会費から補填。仕事を休んで作業したのに見合わない額しか集まらないため。 

・いつどこに持参したらよいかわからず、ためています。 

・自治会の方で出すので小学校に出すものまでは家庭から出ないため。 

 

⑤ 総務役員選出選挙 

・誰が役員をされても良いと思うのですが、得手不得手もあると思うので苦手な方が無理矢理やられても辛いだ

けだと思います。息子が通っていた幼稚園のやり方なのですが、先生が普段の親御さんの様子を見ていて「こ

の人ならお話が得意そう」とか「この人ならみんなをまとめてくれそう」とかある程度判断して、直接声をか

けて頼んでいました。 

・会長は向き不向きがあるので、立候補又は推薦が良いように思います。副会長に関しては会長が引っ張る形が

いいのでは…。 

・今年のように選挙にならずに決まるのが望ましいけれど、難しいとは思います。 

・希望なければ役員なしで。役員自体なくせば選挙も当然不要です。常に全家庭の意見を多数決等で取り入れる

ようにすれば役員は不要？そう思うのも役員が何をしているのかがよくわからないから。 

・立候補を待ち、立候補のない空いた役員を（共働き、1人親世帯等は免除）くじ引きなどで決めるか？ 

・いまいちわからない。 

・いらないのでは…と思いますが、経験していないので正直わからないです。 

・立候補の方を集めて話し合い、少ない時は知人に声をかけていけばいいと感じた。 

・選挙対象になる不安と、会社を休んでまで行かなくてはいけない点では「いらない」ではあるけれど、 

かといってなくしてしまえば良いとも思っていないので…。 

・ただし立候補者に就任の優先権を与え、意欲を削がないことに注意し欠員のみ選挙を行う。 

 

⑥ 委員選出選挙 

・1学期の参観後のクラスごとの懇談で話し合う orくじ引きしたらどうか。 

・こちらは選挙で決まったとしてもできる仕事量なのでこれでも良い。 

・大々的にするのを精神的負担に感じる方は多いと思う。小規模で簡易なものなら良いと思う。 

・ただし立候補者に就任の優先権を与え、意欲を削がないことに注意し欠員のみ選挙を行う。 
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⑧ 献血活動（ポケットティッシュ配り・献血講習会・献血カーでの事業） 

・学校の PTAがやるべきことなのか。 ・ティッシュを見て献血の必要性を考える方は少ないと思う。 

・献血講習会で違うビデオも上映してほしい。 

・献血を学校でする理由が分かりません。駅前でやっているし、必要性があるとわかっている人は個人でするの

ではないでしょうか。 

・ティッシュ配りでは効率悪すぎますし、ほぼほぼ来ないと思います。小学校の音楽会などの行事ごとに父母が

参加する形は？ 

・ポケットティッシュは配らず欲しい方は段置きしてある場所から持っていけば良い。もしくはティッシュはい

らない。 

・献血講習会は別の場所でやれば良い。 ・PTAだから行うべき活動ではない。 

・ポケットティッシュ、講習会は子ども達に持ち帰らせる。献血カーでの事業は駅前でよく実施しているのでは？ 

・ティッシュは「もらうだけ」だから学校内でする必要はないと思う。啓蒙活動は知識も意識もない人が強制的

にさせられるものではないと思う。 

 

⑨ 進路学びあい活動 

・小学校での参加がほとんどないので中学のみで行えると思う。 ・講習会は一般的過ぎて知っている。 

・よく分かりませんが、お手紙プリントではだめなのですか? 

・お便りをもらっても内容が漠然としていて理解できない。先生(担任）に聞いてもよくわかっていなかった。 

・参加希望者のみ参加にし、委員や一係だからといって参加すべきものではない。 

 

⑩ 運動会 

・片付け手伝いについて、一係でなく残っている保護者に呼びかけたら良いと思う。 

・学校 PTAがやらなくていいと思うため。 ・やりたい人に手当てを出してもらう。 

・交通整備、学校から近い人でボランティアを募る程度で良いとは思います。うちは幼稚園の時近かったので 6

回やりました。そういうので良い。 

・準備手伝いや交通整備をした家庭は当日、片付け手伝いをした家庭は翌年、優先的に運動会の保護者席を確保

できるようにしたらいいと思う。 

・外注？ 

・子どもと一緒に帰る為に待っている人が多くいるので、声掛けすれば手伝う人がいると思う。交通整備に関し

てはいつも暇そうに立っているだけに見える。 

・朝の交通整備は必要と思いますが、終了後は帰宅時間がバラバラで車もあまり通らず必要ないのではと思う。 

・先生の負担を減らすのに必要。ボランティアで草抜く日に募集すれば人数集められると思う。 

・保護者と一緒(近所の人と一緒)に下校すればある程度危険は防げるかと思いました。(車での来校は無いことが

前提です) 

・当日は親は運動会に朝から参加したいので外注できないか？ 

・個々が気をつければ良いと思います。 

 

⑪ 給食試食会 

・参観日と同日とかなら参加できるが、給食試食会のみのために平日仕事を休めない。 

・やらないと普段どんなものが出ているか知る、見る機会がない。 

・今年は行けなかったが、子どもが食べておいしいと言うものを食べてみたい。 

・試食会をしなくても試食会で出す予定の食事を写真に撮って、プリントなどでこういったものを出しています
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よー!!!みたいに見られると、仕事などで参加できない方も写真を通して見ることができるのでいいかなぁ?と

思いました。 

・子どもたちが美味しい！美味しかった！と教えてくれるので、それで充分。 

・代替不要 ・参加希望者自らが試食に関する一切の準備などを行えばよい。 

 

⑫ 親子クッキング 

・家でできる。 ・自宅で常にやっている。 ・自宅でやったら良いと思う。 ・各家庭で行えばよい。 

・特に開催不要。 ・試食会、親子クッキングをしたい方(有志)が集まった場合のみ開催する。 

・家庭で出来ています。 ・代替不要 

 

⑬ エプロン修繕 

・個人持ちにしては？ ・業者に修繕をしてもらう。 ・個々でエプロンを購入すればいい。 

・自分のエプロンを使用する。 

・エプロン修繕は子どもが当番で持ち帰ってきたときに修繕するところがあれば直して、子どもに持たせるよう

にしたら良いのではと思います。 

・使った人が使ったエプロンを気づいたときにしたら良いのでは…。 

・破れていたら縫って次の人に渡すのが常識！ 

・自分の子どもが持ち帰った時に修繕すれば良いと思う。アイロン掛けのついでで済むようなことだと思う。 

・各自で直せないのか。直したいが係に気をつかって直せないので。 

・猪名川町、豊中市などがエプロン個人所有です。子どもが破いたらどうしよう、子どもがシミをつけたらどう

しようと不安になるので個人所有にしてほしい。(または貸し出しか個人所有か選択させてほしい) 

・購入で良いと思う。またはエプロン担当の洗うときに気づいて「出来る方はお願いします」の手紙を渡す。 

・シルバー人材等への外部委託、または新規購入。 

・使い回しで修繕が必要なら、衛生面も含め個人購入でも構わない。 

・持ち帰ったときに気づいた保護者ですれば良いと思います。5.6 年生になれば児童でもでき、大切に使おうと

思うのではないかと思います。 

・自分のエプロンを準備すればいいと思う。修繕したはずのエプロンを 9月初めにミシンがけした。一係で見た

はずなのにと感じた。 

・Ｍｙエプロン方式にしたら良いと思う。我が子のエプロンなら親が自主的に直すと思う。 

・個人のエプロン、三角巾で良いのでは? ・業者にお金を払って出来るならそれも良い。 ・業者に頼む。 

 

⑭ 文教人権活動(福祉委員会とのつながり)文教/福祉/人権/コミュニティ様々な講習会 

・PTA の由来が「人権」なので…悩みますが…。 ・講習会には参加したいが平日なので参加できない。 

 

⑮ 登校班 

・下校は班がないのに登校だけ班で行くのがなぜだかわからない。登校時の方が通勤・通学で人も多いし安全だ

と思う。 

 

⑯ パトロール当番 

・明峰坂位まででも良いので。「学校まで揃って」は班長が気の毒…。行くと楽しいけど大変。 

・行ける日はあるので自由に選択できるようにして欲しい。全員一日どこかとかにしてほしい。 

・今は班が変わったが、人数が少なかった時は月一回まわってきて少し困った時もあった。 
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・少人数ではなくある程度の人数がいて分担できれば、子どもた達の様子を見れるので良いと思う。ただ、お仕

事をされている方もいるので個人の意見として。 

・現在どの程度機能しているのかわからない。 

 

㉒ 夏休み図書室開放の一係お手伝い 

・業者、アルバイトなども検討してみても良いのでは。(一係に時給も可） 

 

㉔ PTA連合会への加入 

・PTA連合会について必要とは思いますが、必要最低限の内容で 2ヶ月に 1 回などにできたら良いと思いました。 

 

㉕ 一家庭一係システム 

・一係として少しずつでも活動した方が 1 人の負担が少ない。 

・お手伝いはするが、絶対に全ての家庭に仕事を割り振る必要はないと思う。 

・子ども達の下校等の安全対策のために、学童保育に入っていない子のための一時預かり場所を作って欲しい。

もしくはパトロール当番の強化のための係を作る。 

・今回の見直しによって業務が減り、一家庭一係以下にしようとしていると思うので。 

・わかりません。 

・どうしても参加できない家庭もあると思うので、必要な係はボランティアを募れば良いと思います。やりたい

方がいるはずです。私もできる事は参加しようと思うので…。 

・全家庭ではなくても良いと思います。一係も妊婦さんは免除で良いのでは。幼児乳児がいる場合は、働いてい

る人の方が保育所に預けて行けたりします。必要な事はあるかもですが、種類が多すぎだと思う。不要な係は

やめた方が良いと思う。 

・あっても良いと思うが、家庭数を揃えるために不要な係を増やす必要はないと思う。6年単位で計算するか、

実施した家庭にメリットがあるようにすれば良いと思う。(粗品、子どもの学校内の写真、給食試食会、発表会

の優先席など)もちろん、賃金解決もあり。ただし、どうしても必要な係のみ。 

・必要最低限の係りにして必要最低限の人数にしたらいいと思います。 

・地域によっては PTA 自体がないというところもあります。少しずつどうにかしてなくなる方向になってほしい。

担当の役員さんが大変だがしてもらうのは？ 

・義務化になっているが、そこまで必要性を感じない係もあると思う(人数に関しても)。必要最低限の人数で大

丈夫だと思います。 

・必ず一家庭が 1つ仕事をしなければいけないという考え方を変えれば良いのではないでしょうか。小学校は 6

年もあるので、どこかの年でやることにして仕事がない年があってもいいと思います。このシステムのために

仕事を増やしているのでは？と思ってしまうこともあります。 

・毎年必ず 1つしなければならないと決めてしまうとその分仕事を作らないといけないので、6年間で 1人 1 回

とか仕事の量によって回数を減らしたほうがいいと思う。 

・総務・委員など 6年間 PTA 活動に関わらない人がいるのは不公平かと。事情があって総務・委員もできない方

に関しては、一家庭一係をしてもらう。また総務・委員経験者は免除など。 

・共働きでも参加できる係があるし、役に立てることがあれば子どもがお世話になっているからお手伝いしたい

と思っている。ただし、それを管理する総務さんが大変かなとは思っている。 

・負担を分担する考えは賛成ですが、一係を与えるために無駄な係を作る事は不要だと思っています。 

・ただし、精査し、真に必要なものだけで運用。 

・お手伝いしなければならないことがあるのであれば必要だし、活動が減り必要なくなればいらない。 
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・一係は委員の負担を減らすため、又は少しずつ各家庭が学校との関わりを持つ機会と感じているので、なくさ

ずに継続してほしい。ただ、ノルマ化するのはよくないかもしれない。 

・共働きのため時間が作れない。 

 

㉖ 一家庭一係の連絡を校内便ではなくメールでのシステムを導入することについて 

・令和元年度・夏休みにパトロール一係さんに詳細の連絡がいっておらず、手紙で確実に知らせる方が良いと思

います。 

・確実性に不安。 ・メールだけでは不安。 ・メールの他、連絡用掲示板でも良いと思う。 

・幼稚園の時ですが、メールアドレスをお持ちでない方やアドレスが変わって連絡が取れなくなる方がいらっし

ゃったので難しいのでは…と思いました。メール不可の方は校内便にするなど併用が良いと思いました。 

・ただしメールアドレス変更の際は要連絡ということになります。例えば変わることのないブラウザメール限定

にするとか。管理修正に追われないようにするべき。 

・反対ではないですがメールが届くか不安なので、事前にテストメールなどを送って欲しい。あと、万が一メー

ルが届かなかったときの対処法などがあれば賛成です。 

・メールだと忘れてしまったり、読んだつもりになってしまい軽視してしまいそう…。プリントで役割に名前が

あるとしっかり確認できるので、個人的にはメールは反対です。 

・メールを管理するのが大変(個人情報など)でなければ良いと思う。 

・メールは見落とし防止で「受信確認」のシステムを入れておくと良いと思う。(「見たらクリックしてください」

などの URLを本文内に入れておくとか) 

・ただし「見た」と返信してもらう必要がある。(もめ事防止のため) 

・校内便での連絡に現在問題があるのであればメールでの連絡に賛成。 

 

㉗ PTAについて 

・活動内容的に PTAでなくてもよいものも多い。 ・必要最小限の活動で良いと思う。 

・PTA のない学校の意見を見ると、なくても困らないなど見かけるので。 

・負担が多い。 ・大変なイメージでしかない。役立っているか不明。 

・PTA をしてくださる方にしていない人たちが手当てを出してお願いしたりすればいいと思います。（仕事を休ん

だりしたりは割に合わないと思います) 

・PTA がなくなると家庭と学校のつながりが薄れると言うが、それは子ども達が学校でどのように過ごしている

かが不透明だからだと思う。極論のようだが、私は学校教室に監視カメラをつけて、例えば授業中はリアルタ

イム配信するなどの方法も取れると思っている。保護者からの意見も汲み取りやすいように WEB 掲示板を活用

するなどできないか。結論:PTA があるからつながりが保てる、は間違っているから。 

・昨今、家庭の事情は様々です。共働き、介護、病気、1人親世帯とやりたくてもできない事情は多々あります。

自分も 1 人親で役員をしていますが、仕事を休んで役員行事に出ています。仕事を休んでまでしなくてはいけ

ないのでしょうか？ 

・仕事を休まなくてはいけない。いろいろな面で精神的負担に思う方は多いと思う。一人親家庭で他に頼れる方

がいない人もいると思う。シングルマザーだけでなくシングルファザーの方は特に大変だと思う。 

・必要のような気もしますが、役員をすることでの負担を考えると必要でないと思ってしまいます。 

・必要性がわからない仕事が多いため。 ・必要と感じたことがないため。 

・PTA が担うべきこととそうでないことがあるように思います。すべて必要ないということではありません。 

・PTA のコミュニティはあったほうがいいので、負担の少ない形で継続希望です。 

・すべき事の骨組みを作り、一係として割り振れば良いのではと思います。 



 7 / 10 

 

・完全外注でできることが多いのではないかと思っている。PTAの総務さんだけに負担が多くかかるシステムに

なってしまうから。完全外注なら保護者全員で振り分けるしかなくなるのではないかと。 

・子どものサポートは必要ですが、働く人にとって休暇は参観日や子どもの体調不良に使いたいので、義務のよ

うな PTA は必要ないと思います。 

・役員をする方の負担がすごそうです。 

・必要性がよくわからない。PTA 活動について具体的な活動がわからない。 

 

㉘ 委員について 

・ただし、平日は無理。空いた時間でできるよう改善するべきだと思います。 

 

㉚ PTA会費は払っても良い？払いたくない？ 

・行事の削減・記念品を廃止等で浮いたお金を総務役員や委員の方に謝礼としてお渡ししていただきたい。 

・必要ならば払う。(金額を下げるとみんな払っても良いと思うのでは?) 

・国が子どもを増やしたい(人口を増やしたい)なら国や市町村負担が良いと思います。(PTA 会費の名を変えて別

の名称で） 

・払ってもいいが PTA をしたくない。 ・本当に子どもにとって必要な活動のためなら払いたい。 

 

㉛ 現在 PTA会費で入学・卒業記念品を購入していますが、全員の徴収ができなかった時そのような品物の購入をや

めるべき？今まで通り？ 

・払わない人が増えるならやめるべき。予算が下り記念品の質が落ちる。 

・PTA 未加入の人が増えた場合、PTA会費を別の請求項目にしては…？ 

・記念品代だけ徴収して今まで通り。 ・その時に支払う。 

・PTA 会費から記念品を購入するのではなく、記念品代として対象者から徴収すべきだと思う。 

・会費を支払わない理由は？どのくらい毎年そのような方がいるのか人数によってやめるか今まで通りか迷う。 

・記念品をもらうがために自分の好きな柄のものが買えなかったりするのでいらない。(お手紙ファイルとか) 

・未納者の人数など会計上問題がないなら、未納者の子どもにも渡してあげればと思います。 

・払わないという選択をした場合、もらえませんよーとアナウンスしておく。 

・未払いが少数であれば今まで通り。 ・会費を払っていない人には実費をお願いしては? 

 

㉜ PTA書記の代わりに事務員導入システムに変える（PTA 会費から賃金として渡す) 

→ご意見があれば… 

・書記の負担を減らすなら賃金を渡してお願いするのは賛成ですが、会費が全員から徴収できたらの話ではない

でしょうか? 

・詳細が分からないから判断できません。 ・時給は兵庫県の最低賃金で良いと思う。 

・忙しい保護者が無理矢理してやるより、事務に精通している人を雇ってやってもらう方が効率も良いし保護者

も助かると思います。 

・そこまでしなくても回せる仕事量に変えていく。紙ベースのものをなくしていく。メールで配信で良い。外部

の人を賃金を払って雇うのではなく、総務役員報酬は良いと思う。(それだけのことをやっていると思います！) 

・PTA 会費からではなく事務員賃金として全員から徴収すべき。 

・書記以外にも事務員や仕事を引退されたご近所の方を雇用したら良いと思う。川西市は高齢者も多いので、働

く場所＋子ども達の交流ができて良いと思う。 

・役員をしたら賃金が出るシステムがいいと思います。1日いくらとか時給とかは分かりませんが…。 
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・そもそも PTA 書記の拘束時間が分かりません。数時間であれば賃金でも良いと思いますが、上記のように週 3

回毎週となると予算が難しいように思います。書記をしなければいけない活動はどのくらいあるのでしょうか、

今も手書きですか？(電子化や音声録音、写真など効率化も含め)書記必須の活動の洗い出しが必要と思います。 

・賃金を支払ってお願いできる仕事はできるだけお願いしてもらいたいです。PTA 書記以外の仕事でも。 

・書記の方の負担が大きすぎるのであれば雇うでもいいと思います。皆さん保護者の方なのに書記の 1 人だけ他

人の雇われた方(学校に無関係の人)っていう状況は気まずくないかなぁ?と少しよぎりました。 

・PTA はボランティア活動であると認識しているので、賃金が発生する仕事は何か違うと思う。それなら他の役

員・係にも賃金を払うべき。 

・どちらとも言えない。 ・10時〜14 時。500円。 

・時給だと人によって作業にかかる時間が異なり、かかった時間分給与の支払いが増える。クラウドワークスの

ように一作業に対する報酬制にしてみては。 

・単価はわからないけれど「少しでもお金をもらえるなら喜んで」というお母さんたちは必ずいると思う。 

・書記の仕事は何がありますか?仕事のボリュームの見直しをして、負担の少ない形にすれば良いかと思います。 

・書記だけですか？ PTA全体として総合的に運用できるのであれば賛成。(会長以下全ての役員、委員) 

・無償では申し訳ない。10〜15時の間で。週一回。800 円位？ 

・わからない。事務員は保護者がするのか？誰がするのか分からないので。書記のみ事務員導入する理由がわか

らない。 

・書記に賃金を渡すのであれば役員全員に渡した方が良い。書記だけに賃金を払うのはおかしい。外部から人を

入れるのであれば、うまく PTA 活動が回るのか疑問。書記は過去のデータが残っており、コピペして資料を作

成すればいいだけなので比較的ラクなのでは? 

 

㉞ その他行事でお気づきの点があればご意見お聞かせください 

・一人の負担とならない活動であれば継続できると思います。 

・入学式、卒業式の PTA会長の祝辞は不要だと思います。廃止になって良かったと思います。 

・わかりやすく見やすい新聞を作ってくださりありがとうございました。 

・PTA はすべて保護者から構成されているので、運動会で来賓扱いになるのはどうかと思う。 

・PTA 活動の改善に取り組んで下さりありがとうございます。どの活動も大切だとは思いますが、子どもに直接

関わる事は特に残ってほしいと思いました。 

・いつも PTA活動をしてくださっていることに感謝いたします。ありがとうございます。 

・別の小学校の PTA会長に話を聞く機会があったのですが、会長(総務もかもしれませんが)の負担が大きすぎる

と思いました。先生たちの集まり(夜)に参加したり、来賓としての行事参加など多すぎます。→これに至って

は子どものための PTA のはずなのに、夜、子どもを家に置いて参加しないといけないシステムおかしいです。

許せません。いくつか廃止になったようでよかったです。海外では PTAは学校からもっと独立した団体だと何

かで読みました。一保護者として学校や先生に意見したいことがたくさんあるのに、電話や連絡帳などでは言

いにくいです。PTA を通して(学校に対するアンケートなど)学校に疑問や意見をぶつけられる場でもあって欲

しいと思います。希望する保護者と校長先生教頭先生との懇談会など…。 

・子どもに直接関わることについては全くなくすのは不可能。なので PTAは必要。パトロール当番は廃止にして

「できる日はいつでもやる」のを全員が実行すればそれで良いようにも思いますが。仮にそうしても今と同じ

感じになると思います。やる人はやるし、やらない人はやりません。 

・猪名川町では今年から PTA が新加入になりました。川西市でもそうしてほしいです。 

・PTA 改善に向けての活動ありがとうございます。 ・プール開放は残してほしい。 

・1年生なので体験していない行事などはよくわからず、特に意見できず申し訳ありません。 
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・全体を通してですがどんな活動内容があって、それがどんな難易度なのか、どれほどの拘束時間なのかが全く

わかりません。紹介 VTRを作るなどして、もう少しわかりやすくする機会はないものでしょうか。前年度の活

動者の意見なども見られると良いと思います。WEB掲示板などを活用し、情報共有して頂ければもう少し PTA

活動への壁は低くなってくるように感じます。情報化の時代に学校と家庭の連絡がアナログすぎて無駄に時間

がかかっているような気がします。何枚も同じ資料を書かせるなど非効率です。入学資料ですごく感じました。 

・最近の運動会はリスクが高かったり、負担が多いと思う。熱中症、場所取り問題、カメラ席、リレーなどの順

位、先生や保護者の負担、みなわが子を撮るため等のいざこざ、交通マナーやゴミマナー、台風等で延期続く

（その度に弁当ずらしたり仕事休んだり…)。問題が多いと思います。子ども達が安全で健やかに生活し勉強で

きたらそれで良いです。 

・PTA の組織が大切なのは十分に理解しているつもりです。しかし個人的な意見を言うと、仕事をしているため

平日の昼間に活動するのは非常に厳しいので、仕事をしている人も活動できる組織作りをお願いしたいです。

基本的には我が子が通う学校なのでできるだけ協力したいと思っています。家でもできる仕事や、土日でもで

きる仕事なら手伝えるのにと思ったりします。まずは、全員が学校のために公平に仕事をしないといけないと

いう考え方を改めていただいて、できる人が仕事をするというシステムにしてほしいということ、仕事も大幅

に見直していただいて厳選していただきたいと思っています。現状の各家庭の状況を踏まえない役員の選び方

では気持ちよく仕事できないので、ボランティア的な要素をもっと取り入れてはどうかと思います。 

・PTA役員の皆様には日頃よりお世話になっておりありがとうございます。自分なりに真剣に答えたつもりです。

何かのお役に立てたらなと思います。パトロールなどできる事はしていきたい考えです。丁寧でわかりやすい

資料をありがとうございました! 

・PTA 活動は子ども達のための活動であると言うことが大前提にあると思う。行事がなくなる、エプロンの事な

ど子ども達に大きく関係する事は、子ども達の意見を聞くべきだと思う。子ども達が残してほしいと言うので

あれば、親はそれを残してあげるべき。 

・現金収入がなくなり PTAからの寄贈品がなくなるという事について。個人への寄贈は、好きなものを買えるよ

うになるので無くて良い。学校への寄贈は、そもそもいらないと思う。PTAからの寄贈に学校側が頼っている

のであれば、学校側の予算を見直すべきだと思う。←市に対して意見すべき!! 

・PTA についての冊子や、役員名、活動名、係名で想像することができますが、実際の活動の表面が見えづらく

わからないことの方が多いです。組織との関係も簡単ではないと思うので一概には言えないですが、比較的個

人で参加し易いものに関しては(ベルマーク・アルミ缶等)は積極的に参加したいと思います。ただそのために

は、それを取りまとめる立場も必要になってくると思いますので〝わからない‘’と言う意見が多くなり申し

訳なく思います。 

・PTA に「入る、入らない」の 2択ではなく「入るなら」ということで段階的な選択肢があっても良いと思う。

①役員など時間と労働力は提供できる②平日の時間は無理だけど休日や夜の「作業だけ」なら参加できる③物

理的には何も手伝う余裕はないけど金銭面で対応することができる という感じに分けて、③で集まった分を

①と②で分配するとかできると嬉しい。 

・共働きで 1年生ということもあり、PTA活動について不明なことが多く意見を言える立場ではありませんが、

いつも子ども達のために尽力いただき感謝しています。PTA の活動は子ども達にとって良いものだと思います

が、フルタイムで勤務するため手伝えないこともあり申し訳なく思います。勤務時間外で手伝えることがあれ

ば今後も参加したいと思います。 

・未就学児がいると家でできること以外はほぼ務まりません。今回は朝の立ち当番日、たまたま夫がいたので任

せられたが、一人で置いておけないし連れて行くのは不可能です。早朝に預かってもらえるところもありませ

ん。自分の子どもが通う学校なので、全てお世話になるのは違うと思いますので、今後も何とかできる事はや

らせていただきたいのです。PTA 新聞とてもわかりやすかったです。 
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・プール開放は川西市としてコミュニティに主催してほしいと言っている事業なのでしょうか?もしそうであるな

ら、コミュニティ側から明峰小 PTA との関わりを減らしたいとの意思表示では?その分こちらの都合で各種活動

をなくす理由にできると思います。また登下校時の子ども達の見守りをしていただいている地域の方々に対す

る活動こそ、我々が最優先すべきことと思います。(新規事業として立ち上げも含む) 

・小学校生活 1 年目のため、まだ PTAの役割がどういうものかよくわからないので、改善・廃止等の判断はわか

りません。ただ、子ども達の安全を守る活動は続けてほしいと思いますし、一つ一つ、一人一人の負担を少な

くし、仕事や子どもの世話など皆さんそれぞれ事情がある中でも無理にではなく、ちょっとでも参加しやすい

ようになっていったらいいなと思います。 

 

その他のその他 

・このアンケートを記名にすると、みんな意見が書きにくいと言っていました。 


